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Aos nove dias do mês de junho, do ano de dois mil e quatorze, às quinze horas e 

quatro minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada 

na Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador 

MOISÉS PERES abriu a presente Sessão Ordinária convidando o vereador ROBERTO 

CAMARGO para fazer a leitura de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR não 

houve oradores. A seguir no espaço do EXPEDIENTE o PRESIDENTE anunciou que o 

resumo da ata será lido na próxima Sessão Ordinária. A seguir nas CORRESPONDÊNCIAS 

havia diversos convites aos vereadores. Nas CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO foram 

lidos os Ofícios de Gabinete ns° 131 e 132/14. Em CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido parecer 

favorável da Comissão de Orçamento e Finanças - COF N° 30/14 AO/PLE N° 29/14; 

Parecer favorável da Comissão de Constituição e Justiça CCJ N° 30/14 AO/PLE N° 

29/2014; PLE N° 33/14; Resolução de Mesa n° 06/14. A seguir o PRESIDENTE informou que 

na ORDEM DO DIA consta o PLE N° 29/14; Pedido de Providências ns° 15/14 e 16/14, 

ambos, ao Executivo Municipal, de autoria do vereador Moisés Peres. A seguir no 

espaço do EXPEDIENTE DOS VEREADORES: o vereador ROBERTO CAMARGO iniciou se 

referindo ao aniversário do “Betão”, e fez um breve relato da participação do Betão 

enquanto seu cabo eleitoral, no decorrer da campanha, em que concorreu a 

vereador representando Capivari, enquanto filho de Palmares, onde teve a satisfação 

de representar essa comunidade, sendo que foi um vereador muito bem votado na 

época. Continuando o Vereador teceu comentários sobre o Rodeio Internacional de 

Osório, e se referiu a participação do neto da dona Maria, a qual temos a satisfação 

de tê-la nos prestigiando na Sessão dessa tarde. Segundo o Vereador, o Henrique, 

neto da dona Maria participou do rodeio de Osório representando esse Município, e 

que também é aluno da Escola Técnica Rural. Quanto à abertura da Copa do Mundo 

que ocorre nessa quinta-feira, desejou sucesso à seleção brasileira durante os jogos. 

Continuando disse que o CTG Vaqueanos do Itapuí foi convidado a participar do 

show de abertura da Copa do Mundo que ocorrerá no anfiteatro pôr do sol, e 

manifestou a sua satisfação de ver o seu filho, o Betinho participar desse CTG, e que 

nessa festividade estará representando o nosso pequeno e humilde Capivari. 

Finalizando o Vereador manifestou o seu pesar pela perda do jogador Fernandão, que 

sem dúvida foi um grande jogador que contribuiu e enobreceu o futebol gaúcho. O 

Vereador foi aparteado pelos vereadores SERAFIM DE LIMA e MANOEL DIAS. A seguir a 

vereadora NORA NUNES iniciou dizendo que a Copa do Mundo do Brasil está aí, e é 

momento histórico para todos nós brasileiros, pois depois de sessenta e quatro anos, 

uma Copa do Mundo no Brasil. Os melhores jogadores do planeta estarão aqui. As 



melhores seleções com chance de vencer como a Espanha, Alemanha, Argentina, 

Itália, França, Inglaterra, Holanda, e claro, o Brasil. Segundo a Vereadora somos 

favoritos, porém existem muitas deficiências, do transporte, à saúde e a educação 

precária. Hoje mesmo no jornal da manhã vimos canadenses que ao chegarem ao 

aeroporto disseram: “O mundo está vindo para o Brasil, onde está o metrô”? Tudo isto, 

e outros fatores que ainda nem pensamos. Os problemas são os danos à imagem do 

Brasil. A Copa nos mostrará como somos. Com muitos problemas a resolver como 

nação, porém acolhedores. Um povo com humor e alegria contagiante. Tudo é festa 

para os brasileiros. Resta agora, vencer a Copa. Não apenas com o futebol, mas 

também na organização, na nossa responsabilidade de receber, acolher, informar 

aqueles que  vierem. Tudo vai dar certo, esperamos que o futebol se encarregue de 

oportunizar a esse povo tão aguerrido uma das maiores e melhores Copas do Mundo. 

A seguir o PRESIDENTE, vereador MOISÉS PERES solicitou ao Vice-Presidente, vereador 

Daniel Couto para assumir os trabalhos da Mesa para ele se pronunciar. A seguir o 

vereador MOISÉS PERES iniciou dizendo que primeiramente quer dizer que tem orgulho 

de ser filho do ex-vereador Braz Peres. Segundo o vereador, muitas vezes fazem 

comparações dizendo, que o vereador Moisés é filho do vereador Braz, e declarou 

que ser filho do Braz é um orgulho, pois desde o início desse Município sempre 

acompanhou, e o Braz sempre trabalhou com os seus carros e muitas vezes com 

preços bem baixos para ajudar o Município. Continuando o Vereador declarou que 

está tendo problemas com o Governo, e Governo esse que defendeu durante a 

campanha. Continuando relatou o problema de um morador, o senhor Valter 

Campos, sendo que a pedovia ficou mais alta e escorre água para dentro do seu 

pátio, e desde então o senhor Valter Campos, deixou passar quatro anos e nunca veio 

até a Prefeitura para consertar, já é PDT roxo, mas faz um ano e meio que o PDT 

ganhou a eleição, e nesse período relatou que tem feito esse pedido, conversando e 

até mesmo implorando para que seja feito algo para solucionar esse problema, no 

entanto, lamentavelmente até hoje nada foi feito. Continuando relatou que não sabe 

onde está o problema, e questionou que talvez o problema seja ele, ou é uma birra, 

pois já pediu diversas vezes, inclusive pediu que resolvessem antes de chegar o 

inverno. Disse ainda, que o morador ficou muito contente quando o PDT ganhou as 

eleições, e esteve na sua casa e disse, agora sim vão resolver o meu problema, e 

diante dessa demora o vereador relatou que está com vergonha da família do senhor 

Valter. Continuando o Vereador relatou ainda que está sendo taxado, de ser o filho do 

Braz, e muitas vezes não entende o que o vereador Braz fez de errado, e lembrou que 

o vereador Braz saiu do PDT e por essas mesmas implicâncias, e questionou se é isso 

que querem que ele faça. Pois bem, tem mais dois anos de mandato, e vai continuar 

porque foi eleito pelo povo, pelo mesmo povo que elegeu o prefeito Marco Cardoso e 

vice Leandro Monteiro, mas se acham que não serve mais para o PDT devem chamá-

lo e dizer “Moisés não gostamos da maneira como tu trabalhas”, e daqui a dois anos 

não concorre a vereador. Disse que hoje entrou com dois pedidos de providências, 

que no seu entendimento não era necessário, pois o governo é seu, é o governo pelo 

qual lutou e defendeu, e inclusive concorreu contra o seu pai numa eleição, e por ser 

o Governo que defende o mínimo que quere que lhe respeitem, e que ouçam as 

reivindicações que são feitas, pois está triste, está magoado, e hoje entende porque 

os vereadores Braz, Deroci e Vilso saíram do PDT, e fica o seu desabafo, pois sempre 

lutou por esse partido e quer ser ouvido, pois nunca pediu que as coisas fossem 

resolvidas de uma hora para a outra, faz um ano e meio que tem pedido e não tem 

sido atendido. Relatou ainda que fará o mesmo por qualquer pessoa da comunidade 

independente de partido, pois foi o povo quem o elegeu e o trabalho deve ser feito 

para a comunidade, e quem a comunidade tem para falar por eles, somos nós os 

vereadores. Reassumindo os trabalhos da Mesa o PRESIDENTE deu continuidade aos 

trabalhos. A seguir o vereador MANOEL DIAS iniciou parabenizou o vereador Roberto 

Camargo pelo seu filho estar representando o Município no evento que fará parte da 

abertura oficial da Copa do Mundo dois mil e quatorze. Destacou o Campeonato 



Municipal de Capivari, onde o pessoal está mostrando empenho e garra, e fez um 

breve relato sobre o evento. Continuando o vereador manifestou sua satisfação 

porque na semana passada o município já assinou o convênio com para o 

recebimento da verba que tem por finalidade pavimentar o Pólo Industrial do distrito 

de Santa Rosa. Segundo o Vereador, essa pavimentação facilitará para que as 

empresas possam vir para a nossa cidade gerando mais emprego e renda para a 

comunidade. O vereador foi aparteado pelo vereador Roberto Camargo. A seguir 

não havendo mais quem quisesse se pronunciar, o PRESIDENTE deu início à ORDEM DO 

DIA ao qual foi lido o PLE Nº 29/14 que foi posto em discussão: o vereador ROBERTO 

CAMARGO salientou a importância do projeto já que esse se refere à segurança do 

Município, e hoje, ao receber o apoio dessa Casa, o CONSEPRO possa olhar com 

carinho e lembrar que nós vereadores estamos emanados nessa luta, e que o próprio 

CONSEPRO possa buscar alternativas quanto à segurança pública. A seguir não 

havendo mais quem quisesse se pronunciar, o PRESIDENTE colocou o PLE N° 29/14 em 

votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi 

lido o Pedido de Providências 15/14 que foi posto em discussão: o vereador autor, 

MOISÉS PERES, informou que foi procurado por morador do distrito de Santa Rosa que 

tem que ir duas vezes por semana a Osório, e como não existe a sinalização da divisa 

da sede com o distrito de Santa Rosa, mesmo as pessoas que descem antes do distrito 

pagam o valor integral, e isso dá uma diferença de três reais, e por isso solicitou o 

apoio de todos. A seguir o vereador SERAFIM DE LIMA iniciou dizendo que o pedido 

veio em boa hora, pois Santa Rosa também passa por esse problema. Segundo o 

Vereador, quando a passagem é comprada em Porto Alegre, a pessoa pede a 

passagem para Santa Rosa e eles não vendem, porque não existe, aí quando a 

pessoa desembarca na Santa Rosa é cobrado três reais a mais, e esse fato tem 

causado constrangimentos às pessoas, visto que muitas pessoas às vezes viajam com o 

dinheiro da passagem contado. Finalizando o vereador relatou uma situação 

constrangedora que ocorreu com ele nesse sentido. O vereador foi aparteado pelos 

vereadores ROBERTO CAMARGO e MANOEL DIAS. A seguir não havendo mais quem 

quisesse discutir o pedido, o PRESIDENTE colocou o Pedido de Providências nº 15/14 em 

votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi 

lido o Pedido de Providências 16/14 que foi posto em discussão: o vereador autor, 

MOISÉS PERES iniciou dizendo que esse pedido também foi apresentado por ter sido 

procurado por moradores que informaram que a estrada dos touros está precária, e 

necessita da colocação de saibro. Finalizando solicitou o apoio de todos os 

vereadores para a provação do pedido. . A seguir não havendo mais quem quisesse 

discutir o pedido, o PRESIDENTE colocou o Pedido de Providências nº 16/14 em 

votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade.  Encerrada a 

Ordem do Dia o PRESIDENTE deu início ao espaço das EXPLICAÇÕES PESSOAIS, no qual 

se pronunciaram respectivamente os vereadores: SERAFIM DE LIMA e ROBERTO 

CAMARGO. E nada mais havendo a tratar, para que tudo fique registrado, lavrou-se a 

presente ata que segue devidamente assinada. 

 

Vereador MOISÉS PERES    Vereadora NORA NUNES  

Presidente                        1ª Secretária 

 

 

 

 

 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


